
⼭形県建築⼠会⼥性委員会広報誌

⼭形県建築⼠会⼥性委員会では⼊会者募集中︕

2020年度第1号
担当︓⼭形⽀部

お問合せ︓⼭形県建築⼠会
Tel︓023-643-4568
http://www.yamagata-ken.org

2020年12月

■ 令和２･３年度⼥性委員会役員
ブロック ⽀部名 役員名

1
鶴岡田川 三浦 美毅 副委員⻑

酒田 古川 美紀

2
米沢 村⼭ 紀子
⻑井 守屋 由美
⼭形 原田 江美子

3

天童 三浦 仁恵 会計
⻄村⼭ 大泉 みどり
村⼭ 草刈 めぐみ 委員⻑
新庄 奥⼭ 恵美

担当理事 小⼭ 惠子

向寒の候、皆様にはますます御健勝のこととお慶び申し上げます。
さて、令和2年度から3年度まで⼥性委員⻑を仰せつかりました草刈と申します。
引き受けたからには精一杯、今だからこそできることを、
各⽀部の委員⻑さんと協⼒し知恵を出し合いながら、活動していきたいと思います。

さて、⽇本建築⼠会連合会⼥性委員会では、平成30年9月からホームページ上に
「魅⼒ある和の空間ガイドブック」を公開しています。
⽇本の住まいの中で和室や縁側といった和の空間が無くなりつつあることが危惧され、
この事業を通して⽇本の住まいや和の要素を改めて捉えなおそうというものです。
平成29年度から取り組みを開始し、今回で3回目となります。
令和2年度の推薦を最後に最終版とし、その公開は令和4年になるようです。
この機会に県内の建築物を少しでも多く紹介できればと考えています。今後の取材の様子などを
「あれこれ」にご報告していく予定ですので楽しみにしてください。
そこで、先⽇各⽀部委員⻑さんにお集まりいただき第1回製作委員会を開催しました。
9⽀部全員出席していただき大変ありがたく、久しぶりに顔を合わせての会議は話が弾みました。
もちろん換気しながらマスク着⽤です。早くコロナが収束しますよう、祈念しつつ
ごあいさつとさせていただきます。

令和 2年11月吉⽇ 草刈めぐみ

■ ⼥性委員⻑あいさつ

▲委員⻑ミーティングの様子



＜緑のカーテン事業 第7回＞ 緑のカーテン写真コンテスト2020
天童⽀部 三浦仁惠

〜これまでの活動について〜
天童⽀部⼥性委員会では例年、春から初夏にかけて天童市内の保育園や幼稚園、⽼⼈施設等を訪問し、

緑のカーテンを作る活動を⾏っています。省エネ効果や⼼地よさを実感できるよう⼈形劇や⼿遊び歌を
取り⼊れ、お子さん達と一緒に楽しみながら種まきと苗植えを⾏い、その苗で緑のカーテンを作ります。

この事業は、東北大震災後に宮城県多賀城市の仮設住宅での緑のカーテンをつくるボランティアに
参加したこときっかけとなり、前委員⻑の清野さんの発案で始まりました。小さなお子さんにも伝わる
よう、エプロンシアターやイラストボード、木陰を模した傘などを⼿作りし、ゲームや⼿遊び歌を取り
⼊れた 台本を作成。元幼稚園教諭という清野さんのお⺟様のアドバイスを頂きながら練り上げました。
初めは照れながら控えめに⾏っていた歌やセリフも、回を重ねるごとに大胆︖になり、最近ではメン
バーそれぞれが役になり切っています。

準備は他に、訪問先の下⾒と先⽣⽅との打合せ、⼟やプランター、ネット等々の買い出し、
カーテン棚の設営など多岐にわたります。種は⾃家採取の他、近年は東北電⼒さんに提供して頂き、
大変助かっております。お子さんの体験⽤とは別に、数百ポットの苗を育て、⻘年委員会と共に
天童市緑環境フェアで市⺠の皆さんに無料配布する活動も⾏っています。皆、仕事を抱えていますので、
時間をやりくりし、お互いにカバーしながら進めています。

この活動を通して思うことは、子どもの感じる⼒の強さです。私たちの⾔葉を目を輝かせて聞き、
小さな⼿で優しく種や苗を包み一⽣懸命に種まきや苗植えをする姿に、ほんの１〜２時間の体験で
こちらの考えた以上のことを考え、吸収してくれているように感じます。



すまいる︕天童⽀部⻑賞

げんキッズ 天童⼥性委員⻑賞

〜初のオンライン写真コンテスト開催へ〜

こうした活動が７年目を迎え、昨年末から少しずつ準備を始めていた
ところへのコロナ禍…。やむなく訪問での活動を断念し、急遽オンライ
ンで写真コンテストを⾏うことになりました。猛暑の中、植物の成⻑に
間に合うよう急ピッチで準備を進めたものの、対面での打ち合わせもま
まならず、⼿探り状態での開催。果たして写真は集まるのか…そんな不
安を打ち消すように10数点の素晴らしい作品の応募がありました。大切
に育てられ⽣き⽣きとした葉や花。一緒に写る⼈物のこぼれるような⾃
然な笑顔。撮影した⽅々の感受性に深く感銘を受けました。緑陰を活か
した⼼地よい佇まいに、エコや省エネにとどまらない緑のカーテンのあ
り⽅を教えて頂いたように感じました。

また、県外の⽅からも複数の応募があったことは予
想外のうれしい出来事でした。これまでは天童市内を
中⼼に活動していましたが、オンライン時代の新たな
活動の仕⽅を考えるヒントとなりました。

最後になりましたが、お忙しい中、素敵な写真を
応募して下さった皆様に感謝申し上げるとともに、ド
タバタの企画にも関わらず、チラシ配布やHPでの広報
にご尽⼒いただいた県建築⼠会事務局の皆様、あたた
かく⾒守り応援して下さった瀬野⽀部⻑はじめ建築⼠
会の皆様に、⼼から御礼申し上げます。



今年は、新型コロナウイルスの感染拡大防⽌のため、様々な⾏事が延期や

中⽌を余儀なくされました。会議に於いても新しい⽣活様式が取り⼊れられ、
これまでとは違った会議の形式が主流となりつつあります。
第69回通常総会も例外ではなく、ソーシャルディスタンスを確保し、換気のため
開け放たれたままの⼊口、出席者はマスク着⽤での開催となりました。

今年は役員改選の年であります。20年の⻑きに渡り⼭形県建築⼠会会⻑を
務められてこられた平吹和之会⻑が退任され、名誉会⻑に就任されました。
新会⻑へは、これまで副会⻑として平吹会⻑を⽀えてこられた伊藤彰会⻑が
就任されました。

平吹会⻑は平成12年より⼭形県建築⼠会会⻑としてご尽⼒されてきました。
その間、⽇本建築⼠連合会東北ブロック会会⻑、⽇本建築⼠連合会副会⻑も
務められ、平成21年第52回建築⼠会全国大会やまがた大会では大会会⻑として
大役を果たされました。また平成29年にはこれまでの功績により
『旭⽇小綬章』を授与されました。
これまでの感謝の意を込めて、懇親会で美味しいお酒を、といきたいところで
したが、懇親会の中⽌により叶いませんでした。
代わりに建築⼠会を代表して⼥性委員より花束の贈呈です。
平吹名誉会⻑、伊藤会⻑、今後ともよろしくお願いします。

（⼭形⽀部 原田 江美子）

■ 第69回 通常総会

伊藤彰 会⻑ 平吹和之 名誉会⻑


